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宋碧琪議員

優化整體配套措施 紓解口岸交通壓力

隨著粵港澳三地交流恢復常態化，港珠澳大橋口岸流量明顯增加。加
上“澳車北上”措施實施以來，運營情況良好，居民反應熱烈，目前通關
名額已增至2,000個名額，進一步加大各個口岸的出入境流量，造成口岸
交通壓力倍增，口岸交通擁堵問題日益嚴重。
近日，節假日期間港珠澳、關閘口岸交通擁堵問題嚴重，在港珠澳大橋
口岸由澳門出境的車輛一度塞到東方明珠一帶，直至下午兩時半恢復正
常。香港來往澳門均大排長龍，不少香港市民來澳需用半日時間，返港
都需約兩小時才能過關。有本澳居民反映，新城A區至港珠澳大橋口岸的
交通設計不合理，道路的行車線不足，且交通資訊不夠及時，無法及時
為車主發放有效資訊。其次，通關緩慢，綜合因素影響下，本澳應對首
次節假日通關的措施安排顯然不足。
通關是複雜的綜合性問題，尤其是口岸交通涉及的因素更多，隨著未來
對外交通聯繫緊密，通車數量將與日俱增，當局在通關、交通設計等具
體問題上，應加快建設力量以提升發展力，尤在新城A區道路規劃上要到
位及增加通關的人手安排，以進一步優化節假日通關及交通安排。
為此，本人提出以下質詢：

特區政府去年啟用友誼圓形地單向行車天橋，以多一條通道往返港珠1.
澳大橋，以疏導東方明珠交通壓力。而由於新城A區至港珠澳大橋僅
有一條車道往返，其他車道是需由天橋匯入車道才能前往口岸，難以
應付日益增多的車流。特區政府早前表示，會在今年增加新車道，從
而改善車流壓力，但治本方法仍是加快其他通道建設。請問當局會否
因應通車情況而加快第四條跨海通道建設，以紓解友誼圓形地的車流
壓力？
現時口岸有兩地牌車、澳車北上車輛及香港車輛，若不同車輛回流，2.
只能同時駛入一條車道，加上車道開放少，難以應付三地車輛的查驗
工作，通關效率未能釋放交通壓力，起不到分流其他口岸車流的作用，
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反而是增多一個口岸就多一個擁堵。請問當局會否按車輛等做好車道
分流措施，以及增加查驗車道措施，真正起到分流及疏導車流的作用？
節假日期間，不止港珠澳大橋出現擁堵問題，關閘口岸同樣遇到較嚴3.
重的擁堵問題。現時，兩地牌車仍每日限通關一次，一定程度上影響
通關效率。請問當局會否進一步放寬每日限行限制，以提升口岸分流
措施的成效？

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

           第 2 頁  共 2 頁

http://www.tcpdf.org

		2023-04-28T11:54:25+0800
	Pek Kei SONG




